

Revista Chilena de Literatura no. 33 (Noviembre de 1991)

MI POÉTICA SOBRE HUERFANÍAS*

Jairo Quezada

Huernia, mi cuarto libro de poemas, se publicó en Santiago de Chile, en noviembre de 1985. Entre este libro y el anterior —*Antología*, 1976— transcurre exactamente un período de diez años. Durante ese lapso transcurre una década, y entre la publicación de *Antología* y *Los palabros del fabulador* (1988), el cuadolibro que viene una, bien no consta ni documenta. Digo estas cosas porque la vez pasada en mis *Introducciones de edición con motivo de poeta*, con la manera de trabajar, ordenar, mirar un libro, y, en consecuencia, con este punto interés publicamente. Soy, pues, un poeta de los que Gonzalo Rojas llamaría *lirarios*: esto es, un tráiler que contiene chapas de estapa. De ahí que, y lo he dicho en otros momentos y es válido también ahora, mi poesía está en mi mucha terapia elaboradora y reababoradora. Trabajo bastante. Sére honesto: corro mucha. Sólo quedo tranquilo, y de esa tranquilidad que no es tal, cuando he llegado a la palabra «yo», en su totalidad misma, desprovista de todo aditivo: la palabra *lirico*. Y en su totalidad —no término—. Por lo mismo, hay una paupérdal y una concisión —no evocación— en mi verso.

No tengo el menor amiento en mi tarea creativa. Ni un atisbo de entregar a la revista *textus próximus* (qué revista) el más próximo poema. Entonces pasan años y mi nombre no aparece por ninguna parte. Y entonces crees que te dejado de escribir. Y entonces ya nadie conoce que he dejado de escribir.

Huernia no es para las charlas, ni las fórmulas, de tratamiento personal, ni un miércoles de una obra. Y vino a publicarse después de un largo silencio mío, nula. Silencio en la plenitud del mundo. No es por casualidad ni por capricho (de los muchos caprichos que uno tiene) de autor y/o editor, que los poemas tengan en este libro sus amplios espacios en blanco. La página se siente del texto mismo y parte de él a su vez. Estas son ellogos que cumplen en la página su objetivo directo y simbólico. Tal vez es la tensión —no combundir con vacuidades— de este tiempo crítico. Tal vez el dolor que no tiene espacio. Tal vez el espacio necesario para comprenderlo de significaciones algún día. ¿Qué idea?

Huernia es crónicas en tiempo de desdicho interior. Soy yo y mi prójimo y mi hermano (no te das sospecha de tu hermano, que perderás la yodel en "mán"). Es una crónica históricamente a una noche oscura, a un pretérito de tristes y, a su vez, a un tiempo por —porvenir en sus visiones apagó al prieto: “ambito de historias” (discurso poético y de profetizar la condición desdichada de nuestro tiempo”, en la poesía y precisamente referencia, de Mario Rodríguez Fernández,

*Texto leído en el *Concurso de Poetas en el sur de Chile*, realizado en la Universidad Austral de Chile, con el patrocinio del Instituto de Filología Hispánica y Fundación Andes, Valdivia, noviembre de 1989.

Mi poética sobre Huerfanías [artículo] Jaime Quezada.

Libros y documentos

AUTORÍA

Quezada, Jaime, 1942-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mi poética sobre Huerfanías [artículo] Jaime Quezada.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa